

Lumières dans la nuit !

C'est le titre d'une BD distribuée aux élèves de Manosque à l'initiative de "Manosque-Fraternité" et de la ville de Manosque. Présentée sous l'intitulé "BD-laïcité" (*annexe 1*), nous avons tenté d'analyser **la forme** :

Sur le recto, on voit de dos et dans l'ordre des enfants : Musulman/Juif/Athée/Catho/Protestant. Outre les pages R°&V°, il y a sur les pages intérieures 2 & 3, 12 images. 10 sont consacrées aux enfants. (3 gamines & 2 gamins)

Dans l'ordre d'apparition :

Sur la 1^{ère} image (page2), on voit de face les mêmes enfants évidemment en ordre inverse : Protestant/Catho/Athée/Juif/Musulman. Cette image et la suivante sont réservées à Ema, la gamine athée à qui on attribue le père Noël ! « *Moi, je suis athée. Et vous ? Vous voulez bien me raconter votre Noël ?* »

Les deux images suivantes sont celles de Gabriel, le gamin juif qui a droit lui à Hanoucca !

Puis deux images pour Chloé, la gamine catholique récupère le sapin et la crèche !

Hajar, la gamine musulmane (copine de Gabriel) s'occupe de la naissance de Mohammed, qui nous dit-on, s'est fêté six ans plus tôt à Noël et là, en même temps qu'Halloween !

Thibaud, le gamin protestant (copain de Chloé !) hérite lui de la couronne de l'Avent !

La mairie bénéficie de deux images aussi et comme Chloé s'attribue le sapin avec répétition sur le verso !

Quant au fond...

Le catholicisme s'approprie donc la crèche (et confirme, pour ceux qui en douteraient encore, le caractère religieux de celle-ci !) et son santon de Jésus (*que le site de la mairie invitait, en décembre 2022, à aller faire bénir ! – annexe 2*).

Il s'approprie également le sapin de Noël qu'il partage également avec la mairie...

Sapin que l'on retrouve au verso trône et pour lequel chacun des enfants offre **une** décoration...

On remarquera toutefois que "*l'étoile de Chloé*" est la seule qui y apparaît... **5** fois !

Bizarre ? Vous avez dit bizarre...

Communauté d'intérêts ?

Signalons :

- Que la naissance de **Mohammed** est aussi associé à **Halloween** (*fête folklorique et païenne traditionnelle célébrée la veille de la fête catholique de la Toussaint. La tradition moderne la plus connue veut que les enfants se déguisent avec des costumes effrayants à l'image des fantômes, des sorcières, des monstres ou des vampires et aillent sonner aux portes en demandant des friandises...*). Bigre.

- Que la "**Hanoucca, la fête des lumières**" est célébrée aujourd'hui par le **Rabbinate** comme la victoire des Maccabées sur les envahisseurs hellénistiques, on sait que ce fut d'abord une révolte contre la corruption des prêtres et contre les persécutions. C'est en fait la fête de la **Lumière retrouvée de la Foi**, mais il est plus politiquement correct de dire que c'était une victoire contre les envahisseurs...

Prosélytisme or not ?

Quelques réflexions...

Lorsque que nous avons rencontré l'IEN, nous avons été surpris qu'il nous parle de la théologie comme d'une science ! Pourtant, le débat n'est pas clos...

« **Collège des Bernardins** : Depuis plus d'un siècle la théologie est, en France, exclue de l'université. On estime qu'elle ne peut être scientifique, puisqu'elle prétend tirer ses principes d'une révélation, et non de l'expérience ou de la raison pure, et qu'elle paraît soumise à l'autorité d'un magistère. A la théologie, perçue comme « dogmatique », on oppose la liberté d'une science détachée de tout préjugé. Pourtant, depuis le 13^{ème} siècle et jusqu'à aujourd'hui, la théologie s'est comprise et s'est construite comme une science. Comment comprendre cette divergence ? Deux conceptions de la science sont-elles en jeu ? Des terrains de rencontre sont-ils envisageables aujourd'hui ? »

Il nous apprenait que l'EN s'était récemment retirée de l'affaire et avait refusé la diffusion de la dernière, (la cinquième en réalité), consacrée au thème assurément laïque : **“Sur le chemin du pardon”** ! (annexe 4)

Selon le journal “La Croix” d'avril 2023, il ne reste dans ce pays que 44% de croyants (-5pts depuis 2021 et -11pts depuis 2011).

Pourtant dans la BD ces croyants occupent 80% des images !

Dans cette BD, à part l'athée, personne ne revendique le père Noël il est vrai que le 23 décembre 1951, “l'église” brûlait son effigie sur le parvis de la cathédrale à Dijon !

Plutôt inquiétant...

On prendra connaissance des considérants qui conduisent M. le maire de Manosque à solliciter des fonds pour faire parvenir aux élèves la propagande du « *mieux vivre interreligieux* » ! (annexe 3)